

EARTH HOUR CITY CHALLENGE 2014-2015



FOIRE AUX QUESTIONS

Table des matières

1. Questions générales sur le carbonn Cities Climate Registry
2. Questions techniques sur l'utilisation du formulaire d'annonce (page 2)
3. Questions sur le Earth Hour City Challenge (page 4)

1. Questions générales sur le carbonn Cities Climate Registry

1. Quels sont les avantages à annoncer son action climat locale sur le cCCR?

Crédibilité: le cCCR encourage la transparence, la responsabilité et la comparabilité de l'action climat des collectivités publiques. Cette démarche vise à rendre l'action climat mesurable, rapportable et vérifiable (MRV) comme recommandé par la CNUCC.

Visibilité et reconnaissance: Obtenez la reconnaissance que vous méritez en tant que collectivité publique à l'avant-poste de la lutte contre le changement climatique en communiquant vos actions à vos partenaires et aux membres de votre communauté.

Trouvez et donnez de l'inspiration: La base de donnée du cCCR contient des milliers de références. Trouvez les actions soumises par d'autres collectivités pour accélérer votre action climat et inspirez d'autres collectivité à rejoindre la lutte contre le changement climatique.

Bénéficier du contexte technique le plus récent: Le Centre pour l'action climat locale et pour le reporting de Bonn (Carbonn Center) se préoccupe de faire évoluer la méthodologies du cCCR en fonction des dernières évolutions du domaines tel que le développement du Global Protocol for Community-Scale Greenhouse Gas Emissions (GPC 1.0) ceci afin de participer à l'élaboration d'un standard de calcul et d'annonce pour les émissions de GES des collectivité publiques visant à limiter la nécessité de multiplier les heures consacrer au travail d'annonce. C'est dans cette optique que le cCCR travail à développer un certain nombre de partenariats avec différentes initiatives et réseaux comme le Pacte de Mexico, la Charte d'Adaptation de Durban, le WWF Earth Hour City Challenge, le R20, l'EcoMobility Alliance, les projets Urban-LEDS et PACMUN.

Engager votre collectivité dans une processus de mobilisation global contre le changement climatique: Le cCCR est un instrument clé de la "Feuille de route des gouvernements locaux", un processus de mobilisation pour les collectivités du monde entier visant à accroître le niveau global d'ambition au travers de l'action climat locale. L'objectif sous-jacent de la Feuille de route étant d'obtenir l'accès des gouvernements locaux et sub-nationaux aux mécanismes de la finance climatique internationale. Dans ce cadre, les rapports du cCCR sont régulièrement présentés aux séances de négociations des Nations Unies sur le changement climatique (CCNUCC) démontrant ainsi la capacité des collectivités à se mobiliser mais également leurs besoins d'accès à des ressources supplémentaires.

2. Quel est le lien entre le cCCR et le Earth Hour City Challenge?

Le Earth Hour City Challenge est la propriété et est géré par le WWF. Le cCCR est géré par le Centre pour l'action climat locale et le reporting de Bonn (carbonn Center) qui met à disposition du WWF sont système d'annonce électronique de l'action climat local. Les données soumises dans cadre de l'EHCC sont partagé avec le WWF ainsi qu'avec un consultant dans un but unique d'évaluation des villes participantes de l'EHCC. Un jury externe sélectionné par le WWF recevra également un document synthétisant les données soumises par les villes participantes.

3. Comment une ville peut-elle s'inscrire à l'Earth Hour City Challenge?

Si votre ville se trouve dans un pays participants et si elle dispose déjà d'un compte sur le cCCR, connectez-vous sur le cCCR avec votre mot de passe et sélectionner "Register for EHCC 2014-2015" dans le menu au sommet de la page sous "ACCOUNT". Une fois votre demande examinée, vous recevrez un email de confirmation. Si votre ville ne dispose pas encore d'un compte cCCR vous pouvez en créer un en cliquant sur "JOIN" dans le menu principal et en choisissant WWF EHCC 2014-2015. Vous pouvez également choisir de participer en remplissant simplement la feuille d'annonce hors-ligne et en la soumettant à carbonn@iclei.org d'ici au 5 septembre 2014.

4. Quelles sont les conditions de participation à l'EHCC?

La dernière partie de cette FAQ ainsi que la brochure d'instruction pour les participants à l'EHCC contient un certain nombre d'information à ce sujet.

Questions technique sur l'utilisation du formulaire d'annonce

1. Comment peut-on changer le mot de passe de son compte cCCR?

Une fois connecté, cliquez sur "edit my profile" dans le menu "ACCOUNT". Ecrivez à carbonn@iclei.org si vous avez perdu votre mot de passe.

2. Je n'arrive pas rentrer les informations dans le formulaire en ligne

Pour commencer à rentrer des données, cliquez sur "DATA INPUT" depuis le menu "ACCOUNT"

3. Pourquoi est-il obligatoire de fournir des documents pour chaque actions annoncées?

Le cCCR encourage la transparence de plus fournir un document augmente la qualité des informations fournies en assurant que seul des actions d'une certaine importance sont annoncées. Vous êtes libre de choisir le type de documents que vous désirez partager. Il peut s'agir d'un rapport, de photo, d'articles, etc... Ne partager pas de document confidentiels, gardez à l'esprit que ces documents seront accessible à tout visiteur du site cCCR.

4. Je me suis inscrit mais l'email de confirmation a probablement été stoppé par le filtre anti-spam.

Contactez-nous à carbonn(at)iclei.org pour que nous activions votre compte manuellement.

5. Où puis-je visionner le webinar de présentation sur le EHCC et le cCCR?

[Tous les webinars sont accessibles à l'adresse suivante \(en anglais pour l'instant\)](#)

6. A quoi correspondent les étoiles situées à côté de certaines questions dans le formulaire?

Les questions se terminant par une petite étoile (*) dénotent des questions requises par le système pour permettre la validation du formulaire. Vous ne pouvez pas sauvegarder une entrée si une telle question n'est pas renseignée.

8. A quoi correspondent les questions surlignées en vert (accompagnées d'un signe plus sur la version en ligne du formulaire)?

Les questions surlignées en vert ou accompagnées du signe plus "+" dénotent des questions pouvant grandement améliorer la qualité de vos soumissions.

9. En quelle langues doit-on effectuer le reporting?

Veuillez utiliser l'anglais comme langue pour le processus d'annonce néanmoins le documents de support peut être dans votre langue locale. Il est particulièrement important de fournir les intitulés de chaque actions en anglais ainsi qu'un résumé d'une centaine de mots.

10. Nous disposons d'inventaires pour 2010 et avons également mis à jour les inventaires d'années précédentes. Quelles données doit-on introduire dans le système?

Le formulaire permet d'introduire plusieurs inventaires pour différentes années. vous pouvez également corriger des données d'années précédentes si nécessaire. Faites attention à choisir le bon périmètre d'inventaire. Soit le périmètre correspondant aux activités du gouvernement, soit le périmètre correspondant aux activités de la communauté (qui inclut également les activités du gouvernement)

11. Pouvons-nous décrire ce que nous avons l'intention de faire dans les prochaines années même où les actions sont-elles limités à une année en particulier?

Si votre gouvernement dispose d'une stratégie à long terme, vous pouvez l'indiquer dans la catégorie s'intitulant "politiques/stratégies/plans d'action". Les actions peuvent se dérouler sur plusieurs années cependant vous devez indiquer la première année de leur entrée en opération.

In the action section all summaries should be in English so a short introduction paragraph in English is welcome.

12. Pouvons-nous combiner les actions ayant été implémentées entre 2010-2014 dans une seule entrée?

Nous ne recommandons pas cette approche. Il est préférable de désagréger au maximum les informations afin de permettre une analyse plus détaillée de l'action climat local. En gardant un certain niveau de détail vous conserver également la possibilité de mettre à jour vos données de façon plus précise.

13. Quelle le format requis des coordonnées géographiques?

Le système reconnaît le standard WGS 84 en décimales. Par exemple, les coordonnées d'Anvers sont 51.216667, 4.4 et non PAS 51 ° 13'16"N - 4 ° 24' E qui correspond à la notation en degrés. Beaucoup de collectivités ont leur coordonnées géographiques dans le bon format sur Wikipédia.

Regarding RE we prefer that you report MWh of actual renewable energy produced rather than the installed capacity.

14. Est-ce que plusieurs utilisateurs peuvent se connecter simultanément sur la plateforme en ligne pour travailler sur le même compte, par exemple si je désire travailler en même temps qu'un collègue ?

Oui, le système permet la connexion multiple sur le même compte. Les informations rentrées par les différents utilisateurs seront sauvegardées sur le compte unique de la ville.

15. Je n'arrive pas à sauvegarder mes informations, quel est le problème?

Cela arrive lorsque des questions accompagnées par une étoile n'ont pas été renseignées. Dans un tel cas, le système n'autorisera pas la sauvegarde et les informations seront perdues en cas de déconnection.

16. Pouvons-nous soumettre l'inventaire des émissions de GES de la Convention des Maires au lieu de remplir l'inventaire sur le cCCR?

Oui, cependant comme il n'existe pas de connexion automatique entre les bases de données du cCCR et de la Convention des Maires, le fichier Excel doit être envoyé directement à carbonn@iclei.org. Il faut également savoir que les méthodologies du CoM et du cCCR diffèrent au niveau de la comptabilisation des GES émises par les collectivités publiques. L'inventaire du CoM ne prenant pas en compte les émissions rentrant dans le système de trading européen des émissions (ETS), les collectivités choisissant cette méthode se verront exclue de la phase d'analyse des émissions des villes du cCCR pour cause d'incomparabilité des données au niveau mondial.

17. Quel est le critère pour le choix du périmètre (boundary) dans la section d'annonce des actions de mitigation et adaptation?

Le critère de pour cette question est celui d'impact de l'action. Si l'action a un impact uniquement sur les opérations du gouvernement comme une procédure d'approvisionnement en papier recyclé pour l'administration, alors le périmètre est celui du gouvernement (gouvernement boundary). Si comme le développement de l'offre de transport public, l'action impacte potentiellement sur la totalité de la communauté, le périmètre est celui de "community boundary". Il existe également une option pour les actions ayant des impacts sur plusieurs communautés comme la participation à offre commune de transport en commun pour une région.

Questions au sujet de l'Earth Hour City Challenge (EHCC)

1. Combien de villes participent à l'EHCC?

La première édition internationale en 2012 avait réuni 66 participants de 6 pays alors que la seconde édition 2013-2014 avait rassemblé 166 villes en provenance de 14 pays. Lors de la dernière édition, les participants ont annoncé 386 engagements de réduction d'émission de GES, 381 inventaires de GES, 2123 actions de mitigation et 484 d'adaptation représentant plus de 50% des actions annoncées sur le cCCR.

2. Quels sont avantages à participer à l'EHCC?

Les villes de l'EHCC participent aux développements de leur transparence et deviennent responsables. Elles participent à la prise de conscience du public, des investisseurs, des décideurs politiques et des entreprises

Elles participent à l'augmentation de la couverture médiatique de la lutte contre le changement climatique

Les villes finalistes reçoivent une évaluation qualitative sur leurs plans de développement de la part du jury d'experts et de consultants. Les villes non finalistes reçoivent également une évaluation de la part d'ICLEI et du WWF

L'EHCC représente une opportunité de partager des expériences entre villes.

L'EHCC représente un moyen de sensibiliser les gouvernements nationaux et les institutions financières à l'action climat locale

Les villes participantes gagnent en visibilité au niveau local et international offrant d'excellentes opportunités de communication

3. Est-ce qu'un ville désignée vainqueur national devient certifiée ville durable?

L'EHCC n'est pas un organisme de certification et ne délivre pas de label. L'EHCC a pour ambition de mettre en avant les engagements et les actions pouvant inspirer d'autres villes et accroître la prise de conscience des responsables politiques et des communautés sur les solutions existantes et qui offrent un potentiel de développement.

L'attribution du prix EHCC n'autorise pas une ville à se déclarer "ville durable" car nous considérons qu'il y encore un long chemin à parcourir avant qu'une ville puisse se targuer d'offrir une cadre de vie respectant les limites des capacités biophysiques de la planète.

Cependant, les vainqueurs nationaux ainsi que les villes recevant le prix global peuvent être extrêmement fiers des initiatives retenues dans l'évaluation. De la même manière, toutes les villes pouvant démontrer un minimum d'un engagement de réduction d'émission de GES et d'une action de mitigation doivent réaliser qu'elles font partie d'un petit groupe de villes au niveau mondial et sont encouragées à utiliser des badges indiquant leurs statuts de ville EHCC. Les villes EHCC répondant aux critères minimum de participation (1 engagement, 1 action de mitigation) se verront attribuer un logo EHCC sur le site du cCCR afin de les identifier. Ce logo peut être librement utilisé par les villes dans la mesure où elle continue à participer à l'EHCC et à annoncer leur action climat local sur le cCCR.

4. Qui sont les membres du jury de l'EHCC?

- Gino Van Begin, Secrétaire Général d'ICLEI - Local Governments for Sustainability
- Martha Delgado , Directeur Général du Secrétariat du Pacte de la Ville de Mexico
- Christiana Figueres, Secrétaire Exécutive de la CCNUCC
- Simon Giles, Senior Principal, Intelligent Cities Accenture Global, Accenture
- Dan Hoornweg , Professeur et Jeff Boyce, Chaire de Recherche, Faculté des Systèmes d'Énergies et d'Ingénierie, Université de l'Ontario Institut de Technologie
- Aromar Revi , Directeur , Indian Institute of Human Settlements
- Alexandre Meira da Rosa , Manager du Secteur Infrastructure et Environnement, Inter- American Development Bank
- Gil- hong Kim, Directeur, Division Infrastructures Durables, Asian Development Bank,
- Seth Schulz , Directeur de Recherche, C40 Cities Climate Leadership Group

5. Quels sont les critère d'évaluation?

Le jury international sera tout particulièrement attentif à des villes

- Qui ont entamé la transition vers une économie sobre en carbone tout en promouvant des solutions énergétiques renouvelables. Les actions, engagements et inventaires reportés seront évalués afin de juger de l'ampleur de la transition des villes d'une économie dépendante des énergies fossiles vers une économie basée sur les énergies renouvelables et l'efficacité énergétique.
- Qui ont lancé des actions ambitieuses et stratégiques pour tenir leurs engagements. Les actions des villes seront évaluées selon leur niveau d'ambition et leur capacité à viser les domaines dans lesquels des changements sont les plus urgents afin d'atteindre des objectifs d'atténuation, tout en subvenant aux besoins des habitants de manière durable – tout particulièrement au niveau des habitations, de l'énergie, de la mobilité et de l'alimentation.
- Qui ont intégré leurs actions dans des stratégies de durabilité cohérentes. L'information diffusée sur les actions et les engagements sera analysée dans le but de déterminer quelles villes se sont dotées des stratégies les plus globales pour atteindre leurs objectifs climatiques, tout en relevant de multiples défis de la durabilité comme l'adaptation au changement climatique et l'interaction avec le grand public.
- Qui innovent et pensent hors des chemins battus. Lorsque ceci s'avèrera pertinent, le jury cherchera à valoriser des actions et des stratégies dotées d'aspects transfrontaliers, par exemple la promotion de modes de vie à faible impact carbone permettant de réduire les émissions transfrontalières découlant de la consommation locale, ou l'utilisation du potentiel de mise en réseau et d'entreprenariat local pour permettre à des solutions climatiques urbaines intelligentes de passer à la vitesse supérieure, et ceci au-delà des frontières de la ville même.
- Qui ont fait preuve d'un *leadership* considérable et d'une crédibilité importante compte tenu du contexte local. Le degré de *leadership* et de crédibilité sera évalué à travers l'analyse du rapport entre, d'une part, les engagements et les actions rapportées, et d'autre part la taille des défis auxquels doit faire face la ville, dont la disponibilité des ressources et le mandat dont elle dispose pour agir.

6. Est-il possible pour les plus petites villes de devenir capitale nationale ou capitale globale?

Le système d'évaluation de l'EHCC prend en compte les contextes particulier de chaque candidat comme la taille, les émissions, le budget, etc... Les critères d'évaluation développé conjointement avec notre partenaire principal ICLEI assurent à toutes les villes candidates un traitement égal. Il est important de noter que l'innovation, qui est un critère important de l'EHCC, ne dépend pas de la taille de d'une ville.

7. Combien de temps faut-il compter pour effectuer le processus de participation?

Il faut compter entre 1 et 3 jours de travail pour les villes ayant déjà accès leurs données d'inventaires de GES et aux différents rapports des actions d'adaptation et de mitigation à annoncer.

Il faut compter de 1 à plusieurs semaines pour collecter des données auprès des différents services de la villes.

Un processus de calcul d'émissions de GES peut prendre plusieurs mois.

Les villes ayant déjà un compte cCCR peuvent utiliser les informations déjà annoncer pour participer à l'EHCC ceci même si les données ont déjà été utilisées lors d'éditions précédentes de l'EHCC.

8. Qu'est-ce que la campagne "We love Cities"?

La campagne "We Love Cities" (welovecities.org) permet au public de prendre part et de suivre les villes de l'EHCC. L'année dernière, la campagne a été soutenue par plus de 300,000 votes du public qui a eu l'occasion de voter pour ses villes préférées. La plateforme permettait aussi aux citoyens de proposer des idées pour rendre ces villes plus durables. Des milliers de contributions ont été reçues et transmises aux villes finalistes représentées sur la plateforme.

9. La campagne "We Love Cities" a-t-elle une influence sur la sélection des capitales EHCC?

Non, le nombre de votes reçus par une ville à travers les campagnes de médias sociaux n'a aucun rapport avec l'évaluation du jury, et elle n'influence pas la sélection des capitales Earth Hour